
2018 三季报网上业绩路演问答 

问：从媒体上得知宝钢股份获得中国管理界至高奖，请问贵公司最主要的管理成就在哪些方

面？ 

答：公司多年来一直以行业最具竞争力和最具投资价值为己任，持续提升自身适应行业演变

和市场变化的管理水平。创设并实施了包括技术领先，服务先行，成本变革，智慧制造，城

市钢厂以及多基地运营管控等有效的管理实践，并取得了预期的效果，各项指标在行业中体

现了领先的竞争力。谢谢您的关注。 

 

问：武钢整合的进度如何？今明两年有和收购计划？什么标的符合贵司收购的标准？ 

答：武钢整合情况符合预期，各项工作有序开展。在可预见的一段时间内，宝钢股份暂没有

具体的收购计划。可能的并购标的，必须切合公司的战略发展方向，符合公司业务发展和竞

争力提升的需要，能够在一定的整合周期后真正为股东创造价值。 

 

问：前段时间社会大环境资金链趋于紧张，P2P 爆雷不断，宝钢在上下游产业链中有没有受

到影响？ 

答：公司一直加强与上下游客户的长期合作关系，内部具备完善的货款收付制度和信用管理

制度，经营和资金情况良好，并没有明显受到 P2P 等外部环境变化的影响。 

 

问：宝钢业绩这么好，员工的福利有什么变动吗？ 

答：公司员工薪酬福利总体上与经营业绩紧密挂钩，工资总额随利润增加同向增长。同时，

公司已按国家政策建立了较为完善的福利体系，为员工提供有效的保障，促进员工与企业共

同发展。 

 

问：营业收入上升 1.03%的情况下，公司是如何做到净利润上升 34.96%的，具体是什么产品

或者战略，能介绍一下吗？ 

答：公司前三季度营业收入同比仅微增长，但同期得益于公司内部成本端的有效控制（成本

环比削减 38.8 亿元），以及集团及股份部分制造单元停产搬迁及贸易结构调整等因素影响，

公司前三季度营业成本同比下降 3%，公司购销差价同比显著提升，支撑了净利润大幅提高。

谢谢！ 

 

问：请问在人民币贬值，铁矿石和焦炭价格上涨的环境下，公司是如何控制成本的，以及还

做了哪些削减成本的工作？谢谢！ 

答：今年以来，公司首次将四个制造基地按“制铁所”模式统筹规划管理，围绕“变革驱动、

管理降本、协同降本、技术降本和经济运行”五个维度系统推进成本削减，前三季度累计削

减 38.8 亿元，已超额完成年度目标。针对四季度面临的上述原料成本进一步上涨和汇率波

动影响，公司将通过汇率管理工具，有效管理汇率波动风险，同时进一步加大变动成本削减

和费用控制力度，包括发挥宝山基地烧结改造后降本潜力、提高高炉状态稳定性、挖掘炼铁

配煤配矿降本潜力以及提高能源系统稳定性等，力求有效化解成本端反弹压力。谢谢！ 

 

问：美元兑人民币汇率最近几天又在不断上升，快要破 7 了。公司对四季度美元汇率的判断

是什么样子的？如果持续上升的话，对公司四季度损益会有多大的影响？ 

答：公司已对美元负债敞口 100%锁定，并根据市场变化及时动态调整汇率风险管理策略，

对进口付汇需求进行部分远期锁定，在新增融资时，按照外币综合融资成本率，即“融资利

率+汇率锁定成本”与可取得的同期人民币融资利率进行比较，按照孰优原则开展融资，减



少因汇率波动对公司经营业绩带来的影响。谢谢您的关注。 

 

问：请问公司今年研发费用大增是什么原因？产线研发具体指的是什么？以后可以控制研发

费用下降么？ 

答：为了保持公司的技术领先优势，保持行业竞争力，公司在研发环节一直持续保持高投入，

每年研发费用占营业收入比例大致在 2%左右。研发包括了产品研发、技术研发、材料研发

等等。预计公司未来也不会放松研发的力度，谢谢~ 

 

问：请问公司三季度的管理费用太高，原因有哪些？ 

答：三季度管理费用较高，主要体现在三个方面：1、随着公司劳动效率提升工作的推进，

相应计提了辞退福利；2、根据绩效挂钩及激励结构确认了一部分职工薪酬；3、研发费用有

所上升。谢谢。 

 

问：硅钢等业务是否有望成为宝钢未来新的利润增长点？ 

答：作为宝钢股份第二大战略产品，硅钢长期以来一直是公司深耕培育、自主创新的主战场。

宝武联合后，公司已成为全球最大的取向硅钢生产商，一方面随着新的取向硅钢产线投产，

公司将战略性进入高端配电变压器领域，同时公司也调整了硅钢产能结构，削减了部分老旧

产线并淘汰了部分落后产能。我们希望未来能与下游用户共同成长，相信硅钢业务未来能获

得进一步发展。谢谢！ 

 

问：公司能成为国内唯一的具有汽车板全品种的钢铁供应商，请问最大的秘诀在哪里？ 

答：公司汽车板起步较早，上世纪九十年代公司就开始涉足汽车板的生产制造。伴随中国经

济的成长，汽车行业也进入高速成长的时期。公司抓住这一机遇，在 QCDDS（质量、成本、

交付、研发、服务）五个方面不断强化能力，逐步成长为国内最大的汽车板供应商，在冷轧

汽车板市场上拥有 50%以上的市场份额。 

 

问：宝钢的核心战略产品正是汽车板，如今又在主推 EVI 模式，请问公司未来还会推出什么

新模式吗？ 

答：公司核心战略产品群包括汽车用钢、电工钢、能源与管线用钢、高等级薄板、镀锡板、

高等级厚板产品等六大战略产品。除了持续推进 EVI，还将继续以汽车板用户为试点打造智

慧供应链，贯通内外部系统，实现钢厂与下游汽车厂及配套厂间的供应链精益运营。 

 

问：请问公司计划投资 180 亿建设湛江三号高炉，难道不担心新建产能后市场又供过于求吗？

公司有做过充分论证吗？ 

答：公司建设湛江三号高炉系统是经过充分论证的，考虑了国内汽车市场的中长期增长趋势，

以及南方区域市场的用钢需求，并能进一步发挥湛江钢铁的成本优势，并优化提升公司的产

品结构。湛江钢铁建设的产能是基于国家的产能置换原则，不会扩大国内钢铁产能规模，即

不影响国内市场的总体供需状况。 

 

问：中美贸易战越演越烈，请问这对宝钢来说有没有影响？ 

答：中美贸易摩擦对中国经济整体都有影响，宝钢也不例外，但是宝钢直接出口美国，以及

主要下游用户出口美国的比例都较小或者没有对美出口，目前来看受到的影响有限。 

 

问：请问管理层，有没有可能实现模块化、无尘化、智能化炼钢？如何把炼钢打造成一个健



康的生态系统？ 

答：推进城市钢厂和智慧制造是宝钢股份重要的战略举措，为此公司在 2016 年就编制了相

应的专项规划予以推进。我们立足宝钢股份炼钢生产的工艺特点和装备水平的现状，以自动

化、模型化、智能化为抓手，推动生产作业少人化、集中化、精细化，同时在炼钢工序烟尘

治理方面加大投入，正按照公司整体部署，积极推动实施相关技改项目。 

 

问：国务院国资委主任肖亚庆表示推动国企市值管理：请问公司市值管理方面有哪些举措？ 

答：公司一贯高度重视资本市场，坚持高比例现金分红，密切关注公司股价的资本市场表现，

并且在股价表现持续低迷的时期，先后实施包括大股东增持、管理层增持、低效资产剥离、

回购、股权激励在内的多项举措来提振股价。未来公司仍将保持与资本市场的良性互动，不

断强化与投资人的深入沟通交流，谢谢~ 


